

ADM 3378

La Discusión, 4-02-99 P. 2.

El libro de Lagos

Por Alejandro Witker

Si bien la campaña de Lagos partió en Montegrande, bajo la evocación de Gabriela Mistral, su carrera presidencial comenzó con la presentación de 'El libro de Lagos', notable reportaje preparado por una de las periodistas estrellas del país: Patricia Politzer, que luce profesionalismo y cultura política con una conducción que revela el pensamiento del líder desde lo más íntimo de sus vivencias familiares, formación profesional, compromiso ciudadano, ideario nacional y valórico, relaciones con el mundo.

Aquí es útil subrayar un episodio que es toda una lección para nuestra derecha aldeana. Mitterrand lo invitó al banquete de los 200 años de la Revolución Francesa; sin ser Jefe de Estado, fue instalado en la mesa principal a la izquierda del Canciller Helmut Kohl y a la derecha de Margaret Thatcher. Y recientemente, el Presidente Cardoso lo invitó a festejar su reelección y le dedicó su libro: "Para Ricardo Lagos, en la expectativa confiada de que seremos colegas en breve..."

La lectura transcurre a esa velocidad que desatan los grandes libros que uno devora sin

parar hasta que el trago se acaba y se siente el impacto intelectual que provoca la inteligencia, la ilustración, el pensamiento lógico, la franqueza, la autenticidad y una verdadera trayectoria de compromiso ciudadano.

La magnitud de la obra reborda las posibilidades de nuestro espacio para sintetizarla y no nos queda otra que dejar abierta la invitación para que se convierta en una de las lecturas veraniegas obligadas para los chilenos interesados en meditar sobre el futuro de la nación en los umbrales del nuevo siglo. Lectura obligada para quienes están decididos a combatirlo, afinen la puntería y no hagan el ridículo atacando a un Lagos imaginario; igual exigencia cabe para quienes están decididos a respaldarlo sólo porque les luce que se la puede y que votarío corresponde a una exigencia de izquierdista o progresista.

Que se la puede lo reconocen hasta sus peores enemigos; el punto es otro. Cómo estar con Lagos a la altura de su imagen y discurso. Seamos francos: Los atributos de Lagos están a años luz de la imagen y el discurso de

los partidos que lo apoyan. Dije de los partidos y no de un elenco de figuras públicas, que han llegado a los municipios y Congreso Nacional, con amplios respaldos ciudadanos o que en el gobierno han demostrado capacidad y responsabilidad de estadistas. Entre esta cúpula ilustrada y prestigiosa y Lagos hay una gran sintonía; el abismo está en ese mundo gris de los niveles intermedios donde las querrelas tendenciales, las disputas por el manejo de los timbres, se liga indiscriminadamente con los aprontes para el 'desposte' menor por cuanto los accesos mayores están vedados por la falta de ropa para el baile. Y, por cierto, no faltan los sectarios que pretenden ser 'el Partido de Lagos', metiendo el todo y sembrando dudas sobre la 'credibilidad' de los aliados, olvidando que el éxito de Lagos dependerá de toda la Concertación unida sin repleto ni arrogancias propias del fracasado vanguardismo leninista.

'El Libro de Lagos' puede convocar a lo mejor de la sociedad, a sus líderes sociales, trabajadores, profesionales, artistas, empresarios, académicos; a esa juventud que repugna la politiquería instalada en todos los partidos, pero que está disponible a grandes tareas.

A leer amigos 'El Libro de Lagos', tengan el privilegio de conocer mejor el pensamiento y la vida de un chileno notable que, como el Rey Midas que lo que tocaba lo convertía en oro, Lagos todo lo que toca lo convierte en motivaciones para pensar la nación con grandeza y lucidez.

¡Mañana será otro Chile!

El libro de Lagos [artículo] Alejandro Witker.

Libros y documentos

AUTORÍA

Witker, Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El libro de Lagos [artículo] Alejandro Witker. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile